



Conagua y CEA lanzan App de Cultura del Agua inclusiva para fomentar el cuidado del vital líquido en Sonora

- Esta herramienta única en su formato, busca promover el valor de preservar el vital líquido, mediante el uso de nuevas tecnologías.
- La aplicación gratuita se encuentra en las plataformas iOS y Android, para dispositivos móviles y tabletas, y cuenta con video en Lenguaje de Señas Mexicano.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del Organismo de Cuenca Noroeste, y la Comisión Estatal del Agua (CEA) realizaron la presentación de la App Cultura del Agua, una aplicación inclusiva, en su primera etapa, que emanada del programa federal Capacitación Ambiental y Desarrollo Sustentable.

El evento encabezado por los titulares de Conagua en Sonora, Jesús Antonio Cruz Varela, y Ariel Monge Martínez, Vocal Ejecutivo de la CEA, contó con la presencia de Karen Andrea Givaudan Jiménez, subgerente de Información y titular de Cultura del Agua en Conagua; así como del subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación y Cultura, Ricardo Aragón Pérez, y Clicerio Rivas Unzueta, rector de la Universidad Tecnológica de Hermosillo, así como directivos de organismos operadores de agua potable y promotores de los espacios de cultura del agua en la entidad.

“La cultura del agua es de todos los que forman parte de la sociedad”, manifestó durante la presentación Jesús Antonio Cruz Varela, quien se dijo satisfecho por impulsar, junto a la CEA, y la participación del sector educativo, la primera App de Cultura del Agua en México, herramienta tecnológica que, promueve de forma lúdica e incluyente, la información del elemento agua en el planeta, sus componentes y su contexto, desde lo general a lo regional, a fin de concientizar sobre el cuidado del recurso hídrico y acciones para cuidarla.

Por su parte, Ricardo Aragón Pérez comentó que entre los ejes fundamentales que promueve la nueva escuela mexicana, está la protección del medio ambiente y reiteró el compromiso para que, desde los programas de enseñanza, se aplique en las escuelas se hará, a fin de ser aliados en la concientización de la defensa y la protección del agua compartiendo esta aplicación.

Durante su intervención, Karen Givaudan reconoció que al ser México un país con una gran variedad de ecosistemas, el abasto de agua es variable, por lo cual, el valor de la tecnología —como esta aplicación— es importante en la difusión y sensibilización en temas relevantes como el agua ya que permite llegar a un mayor número de personas de forma más eficiente y duradera.

En su turno a la palabra, Carlos Tirado Villapudua, en representación del Vocal Ejecutivo de la CEA, Ariel Monge Martínez, informó que en Sonora se utilizan 13.5 metros cúbicos por segundo de agua para la población, de la cual se desperdicia más de la mitad, en el sistema o bien en fugas domiciliarias, por lo cual tener una herramienta como la App Cultura del Agua, que pueda permear desde los centros de estudio con la ayuda de los organismos operadores será de gran ayuda para difundir su cuidado.

La aplicación única en su formato, cuenta con seis módulos de información, iconografía regional, multimedia y juegos, además de incluir material en Lenguaje de Señas Mexicano (LSM).

Con esta plataforma lúdica digital, la Conagua y la CEA, acercarán a los promotores, educadores, estudiantes y público en general, conocer e implementar acciones formativas de cultura del agua desde sus dispositivos.

ooOoo